
Niederschrift  
über die öffentliche Sitzung  

des Hauptausschusses 
am Dienstag, dem 27. Mai 2014, 19:00 Uhr, 

im Schlosssaal des Schlosses in Bad Bramstedt 
 

 
Ende der Sitzung: 21.02 Uhr 
 
Anzahl der Besucherinnen/ keine Besucher 
Besucher: 
 
Anwesend: Herr Behm (ab 19:12 Uhr) 
 Herr Helmcke   
 Frau Mißfeldt 
 Herr Müller als Vorsitzender 
 Herr Dr. Spies (ab 19:08 Uhr) 
 Herr Weiß 
 Herr Bürgermeister Kütbach 
 
ferner anwesend: Herr Rohde, Seniorenbeirat 
 
entschuldigt fehlt: Herr Strübing 
 
für die Verwaltung bzw. das Protokoll: Frau Rettmann 

 
Tagesordnung 

 
öffentlicher Teil 
 

Nr. Bezeichnung 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Bericht des Bürgermeisters 

3. Bericht über die Städtefreundschaft mit Drawsko Pomorskie 

4. Beratung zur Änderung der Geschäftsordnung  

5. Abschluss eines Durchführungsvertrages zum Vorhaben- und Erschließungsplan 
(Haus an den Auen) im Rahmen des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes Nr. 53 

6. Verschiedenes 

 
nichtöffentlicher Teil 
 

Nr. Bezeichnung 

7. Grundstückangelegenheiten 
hier: Verkauf des Grundstücks Flurstück 529 der Flur 1, Gemarkung Bad Bramstedt 

8. Personalangelegenheiten 
hier: Freigabe Stelle Nr. 6/2014 

9.  Prozessangelegenheiten 
hier: Information zu den lfd. Verfahren 

10.  Beteiligungsangelegenheiten 
hier: Information zu einem Vergleich 

11. Verschiedenes 

 

 



Herr Müller eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit sowie die 
fristgerechte Zusendung der Einladung fest. Einwände gegen die Tagesordnung 
sowie das Protokoll der letzten Sitzung werden nicht erhoben.  
 
I. öffentlicher Teil 
 
01. Einwohnerfragestunde 
 
keine Wortmeldung 
 
02. Bericht des Bürgermeisters 
 
Luftmessungen durch den Deutschen Wetterdienst 
Die Messungen des Deutschen Wetterdienstes haben ergeben, dass in Bad 
Bramstedt zur Zeit die erforderlichen Voraussetzungen für eine Bestätigung als 
Heilbad ohne Einschränkungen erfüllt sind. Eine Bestätigung kann daher aus 
klimatischer und lufthygienischer Sicht befürwortet werden. 
Ausführlich wird das Gutachten im Ausschuss für Finanzen vorgestellt. 
 
Dramburger Heimattreffen 
Dieses Jahr wurde das 50jährige Jubiläum gefeiert. Für die Weiterführung der 
Heimatzeitung wurde eine Lösung gefunden. 
 
Jubiläum Bundespolizei 
Der Empfang zum 60-jährigen Jubiläum der Bundespolizei in Bad Bramstedt findet 
am 04.07.2014, 16.00 Uhr, im Schlosssaal statt. 
 
Patenschaft Sommerstedt 
Die Patenschaft zum Schulverein Sommerstedt besteht in diesem Jahr 60 Jahre. Das 
Jubiläum wird am 21.06.2014 im Rahmen eines Besuches einer Delegation aus 
Sommerstedt gefeiert. 
 
Herr Helmcke wirft die Frage nach der Zukunft der Patenschaft auf, nachdem der 
Kreis Segeberg sich zurückgezogen hat. 
Nach einer Diskussion wird entschieden, die Patenschaft nicht aktiv zu beenden. Im 
Rahmen des Besuchs soll das ehrliche Gespräch mit der Delegation gesucht 
werden. 
 
Vandalismus 
Herr Kütbach informiert über massiven Vandalismus in der Roland Oase. Es ist ein 
Sachschaden von ca. 10.000 € verursacht worden. Dieser wird durch die 
Versicherung übernommen.  
 
Interkulturelles Fest 
Herr Kütbach drückt seine Freude über die gelungene Veranstaltung aus und dankt 
den Initiatoren. 
 
Vandalismus/ Müllablagerung 
Herr Behm spricht den Zustand des Containerplatzes am Bahnhof sowie die 
Sachbeschädigung durch Vandalismus an. 



Herr Kütbach erklärt, dass das Problem Containerplatz bereits im Forum des WZV 
erörtert wurde. 
 
03. Bericht über die Städtepartnerschaft mit Drawsko Pomorskie 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt berichtet Frau Schuster. Sie führt aus, dass von den 
Akteuren aus Drawsko mehr Kontakt und Austausch auf politischer- und 
Verwaltungsebene gewünscht wird. Auch sollten die Treffen längerfristig organisiert 
werden. Vorstellbar wäre auch, nur eine große Veranstaltung im Jahr durchzuführen. 
Dies könnte in Form einer Konferenz bzw. einer Tagung über 1-2 Tage erfolgen. 
Frau Schuster schlägt vor, Bad Bramstedt in Drawsko Pomorskie besser zu 
präsentieren. Derzeit liegt dort im Tourismuszentrum lediglich ein Flyer aus. 
 
Die von Frau Schuster angesprochenen Punkte werden ausgiebig diskutiert. Es wird 
entschieden, dass jede Fraktion eine Person benennt, die sich zukünftig mit dem 
Austausch mit Drawsko Pomorskie im Rahmen einer Arbeitsgruppe beschäftigt. 
 
Protokollnotiz: Die SPD-Fraktion hat hierfür Herrn Helmcke benannt. 
 
04. Beratung zur Änderung der Geschäftsordnung 
 
Die Meinungsbildung in den Fraktionen ist noch nicht abgeschlossen. Der 
Tagesordnungspunkt wird auf eine spätere Sitzung verschoben. 
 
05. Abschluss eines Durchführungsvertrages zum Vorhaben- und Erschließungsplan 
(Haus an den Auen) im Rahmen des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes Nr. 53 
 
Der Hauptausschuss nimmt den Entwurf des Durchführungsvertrages zum 
vorhabenbezogenen Bebauungsplan Nr. 53 für das Grundstück „Haus an den Auen“ 
zustimmend zur Kenntnis. Die Verwaltung wird beauftragt, den Durchführungsvertrag 
auf der Grundlage dieser vertraulichen Inhalte vor dem Satzungsbeschluss zum 
vorhabenbezogenen Bebauungsplan Nr. 53 abzuschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
06. Verschiedenes 
 
keine Wortmeldung 
 
II. nichtöffentlicher Teil 
 
Nur für den internen Gebrauch. 
 
 

Gesehen: 
 (Burkhard Müller) (Hans-Jürgen Kütbach) (Marion Rettmann) 
 Vorsitzender Bürgermeister Protokollführerin 


